



Le Canard des Valericains

Date, horaire, lieu	Evènements
Du 1 ^{er} au 31 août, en journées, à l'Office de Tourisme	Exposition des peintures de Corinne Delfour. Renseignements : OTSI : 03.22.60.93.50.
Du 1 ^{er} au 15 août, à l'Herbarium, Jardin des Remparts	Exposition des Peintures huiles de Jean-Michel Rodriguez. Renseignements : Herbarium des Remparts : 03.22.26.69.37.
les 2, 3, 9, 10, 16 et 17, à 21h00, dans la cour de la Mairie	Spectacle « La Nuit des Rois » de W.Shakespeare par la Troupe Solilès. En cas de pluie, rendez-vous au Tribunal de Commerce. Renseignements et réservations: Tel : La Troupe Solilès : 06.74.89.85.93
Du 03 au 13 août, au Tennis Club Valericain	Tournoi d'été du Tennis Club Valericain, matches tous les jours. Renseignements : M.Loye : 06.09.84.83.05.
Samedi 4 et dimanche 5, en ville et dans le quartier du Courtgain	Fête de la Mer. (Voir programme) Renseignements : Service culturel : 03.22.60.39.29.
Du 4 au 19 août, de 14h00 à 18h30, au Cachot de la Porte de Nevers	Exposition des créations de tissage et de teintures végétales par Mme Escoffier. Renseignements : Mme Escoffier : 03.22.26.94.60
Samedi 11 et dimanche 12 août, au Casino	Exposition du Club Artistique Caovais. Renseignements : Mme Rolion : 03.60.26.90.09.
Judi 16 août, à 20h30, en l'Eglise St Martin	Concert d'orgue et de violoncelle par les Amis de l'orgue de l'Eglise. Renseignements : M.Chesnier : 06.87.21.02.44.
Du 16 au 30 août, à l'Herbarium, Jardin des Remparts	Exposition de Pascale Delhaye, artiste peintre, dans la serre de l'Herbarium. Renseignements : Herbarium des Remparts : 03.22.26.69.37.
Samedi 18 août de 10H à 17H	Braderie du secours catholique, 260 rue Jules Gaffé. Renseignements: Mme Desaintjean : 03.22.60.69.95
Samedi 18 août, à partir de 7h00, au Casino	Bourse toutes collections organisée par l'AVAPA. Renseignement : Mme Désiré : 03.22.60.81.48.
Samedi 18 août, à partir de 9h00, au stade municipal.	Tournoi de football Charles Caudron. Renseignements : Monsieur Duminiel : 06.63.65.37.97.
Mercredi 22 août, à 20h30, en l'Eglise Saint-Martin	Récital d'orgue donné par Antoine Tomas. Renseignements : Les Amis de l'orgue de l'Eglise, Monsieur Chesnier : 06.87.21.02.44.
Du 24 au 26 août	Accueil des Amis Anglais dans le cadre de l'Association de jumelage St Valery/Battle. Renseignements : M.Grognet : 03.22.26.92.62.
Vendredi 24 août, à 20h30, en l'Eglise Saint-Martin	Concert orgue et trompette par les Amis de l'orgue de l'Eglise. Renseignements : M.Chesnier : 06.87.21.02.44.
Dimanche 26 août, à 10h00, au Soleil Levant	Concours de pétanque organisé par l'ASTTV et la Falaise aux moineaux. Renseignements : M.Bocquet : 03.22.26.86.00
Du lundi 27 août au lundi 3 septembre, au Tribunal	Exposition des peintures naïves Brésiliennes de Madame Rosana De Paula - Cessac. Renseignements : Service culturel : 03.22.60.39.29.
Du 1 ^{er} au 13 septembre, à l'Herbarium,	Exposition des poteries et céramiques de Christine Loriaux. Renseignements : Herbarium des Remparts : 03.22.26.69.37.
Samedi 1 ^{er} , dimanche 2 et lundi 3 septembre, dans le quartier de l'Abbaye	Fête St Fiacre. Animations et réderie le 2. Messe le 3 à 11h00 à la Chapelle des Marins. Renseignements : M.Tellier : 03.22.26.94.88.
Du 03 au 09 septembre, de 9h30 à 19h30, au Cachot de la Porte de Nevers	Exposition « La campagne en miniature » par Monsieur Lohé Régis. Présentation de plus de 100 scènes et métiers d'antan en miniature. Renseignements : M.Lohé : 03.22.30.29.87.
Samedi 8 septembre, au Tribunal et au Casino à partir de 14h00.	Forum des Associations et des Loisirs. Renseignements : Service culturel : 03.22.60.39.29.
Judi 13 septembre, à 20h30, salle Adrien Hugué	Assemblée Générale du GIC. Renseignements : M.Testu : 03.22.31.45.75.
Samedi 15 et dimanche 16 septembre, en ville	Journées Européennes du Patrimoine. Nombreuses expositions et animations, visites guidées des trésors cachés du patrimoine valericain. Programme disponible en Mairie et à l'Office de Tourisme début septembre. Renseignements : Service culturel : 03.22.60.39.29.

A ne pas oublier :

Les Marchés nocturnes : Sur la Digue Promenade, de 17h00 à 21h00, chaque vendredi soir jusqu'au 24 août : marchés de terroirs et d'artisanat. Restauration sur place les 3 et 10 août à la buvette associative.

Le Festival en Baie de Somme : Concerts gratuits chaque samedi soir jusqu'au 25 août, de 18h00 à 20h00 devant le Tribunal de commerce (En cas de pluie, rendez-vous dans le Tribunal ou Place Guillaume le Conquérant).
Programme détaillé dans le précédent numéro.

Festival ChésWèpes Mercredi 1^{er} août

Jeux traditionnels Picards, Place des pilotes, à partir de 15h00. Animés par l'EPSOM de Gézaincourt (Chez Marius)
Balade contée, RDV devant le tribunal à 16h avec Mathieu Maggi (conteur)
Lectures et chansons, au Tribunal à 20h30 : « Ach'coïnminieux », chroniques d'Adrien Hugué, écrivain - poète de Saint-Valery animées par Mathieu Maggi et les Picardisants du Ponthieu pi du Vimeu

La Fête de la Mer : samedi 4 et dimanche 5 août Samedi



A partir de 14h00, au Tribunal : Exposition des maquettes de bateaux de l'Association Modélisme 80230 et du Sauterellier du Quartier des marins.

A partir de 14h00, Place des Pilotes : Exposition du matériel des Sapeurs Pompiers de Saint-Valery.

A partir de 19h00, Place des Pilotes : Soirée moules frites organisée par les Sapeurs Pompiers de Saint-Valery suivie du bal de la Mer animé par le groupe « AvelKerden » à partir de 21h00. *Ils vous entraînent sur la piste de danse, au programme : polka, scottish, cercle, avant deux, jig, reel, hornpipe, valse, mazurka, an dro, hanter dro, bourrée... Mettez vos pas dans les leurs et en avant la musique."*

Dimanche

A 11h00, à la Chapelle St Pierre : Messe
A partir de 12h00, sur la Place des Pilotes : Restauration avec l'Association « 3D en Baie » et à partir de 12h30 chants de marins avec le groupe « Les Vareuses Porteloises »
A partir de 14h00, au Tribunal de Commerce : Exposition des maquettes de bateaux de

Le Mot du Maire

St

Notre ville a la chance de déclencher l'intérêt de nombreux porteurs de projets, qui investissent pour y ouvrir de nouveaux commerces ou les perpétuer. Particularité appréciable, tous nous disent avoir une véritable passion pour St Valery, et son art de vivre. Ils sont toujours prêts à s'approprier nos valeurs, nos contraintes architecturales, notre art de vivre pour s'intégrer et participer pleinement à notre vie locale. Cette évolution dynamique de l'offre commerciale est bénéfique. D'abord parce qu'elle permet de répondre aux besoins des clientèles locales ou de passage, et enfin car ces nouvelles installations commerciales sont également créatrices d'emplois. Sans grandes entreprises, ceux sont les commerces qui permettent à de nombreux valericains de pouvoir travailler et de pouvoir continuer à vivre ici. Cela permet aussi à de nouvelles familles de s'installer. Ces emplois ne sont pas délocalisables et nous ouvrent des perspectives durables pour l'avenir de notre commune. Les prochaines implantations commerciales sur la zone d'activités : galerie commerçante (à coté du Mac Donald's), Point P, funérarium, sont autant d'opportunités de développement qui je l'espère, déboucheront sur de nouvelles embauches. En cette période estivale, j'adresse aussi quelques pensées à tous ceux qui ne prendront pas de vacances, soit parce qu'ils ne le peuvent pas, en raison de leur santé ou de problèmes financiers, ou encore parce qu'ils doivent travailler. Nous espérons qu'à défaut, les animations locales proposées vous offrent quelques moments d'évasion et de détente à domicile.

Stéphane Haussoulier

Maire de Saint-Valery-sur-Somme

Président de la Communauté de Communes de la baie de Somme Sud

INVITATION AUX REUNIONS DE QUARTIER



Régulièrement, vos élus vont à votre rencontre. En plus des échanges informels qui peuvent bien sûr avoir lieu tout au long de l'année, des réunions sont organisées tous les ans, dans chaque quartier. Ces rendez-vous sont des moments privilégiés pour, dans un premier temps,

vous rendre compte des actions en cours dans la commune, mais aussi être à l'écoute de vos remarques, suggestions ou observations. Les prochaines réunions de quartiers auront lieu :

- Le **vendredi 28 septembre, à 18 H à Ribeaucville** (dans l'ancienne école). Cette réunion concernera prioritairement les habitants du hameau de Ribeaucville.

- Le **samedi 29 septembre à 9H dans la salle**

du Conseil, pour les résidants du secteur A
- Le **samedi 29 septembre à 11H dans l'ancien tribunal de commerce**, pour les habitants de la partie B.

- le **samedi 29 septembre à 14H30 dans les locaux de la cantine scolaire** (rue Prosper Ravin), principalement pour les habitants du secteur C

Nous espérons que vous serez nombreux à pouvoir vous libérer pour assister à ce moment de partage et de convivialité



S
O
M
M
A
I
R
E

Page 2 et 3

Ø Les nouvelles implantations commerciales: *Le commerce, c'est de l'emploi et l'emploi c'est une ville qui vit...*

Page 4:

Ø Votre agenda du 1er août au 15 septembre 2012

En raison des aléas climatiques, le feu d'artifice du 14 juillet a du être reporté. Il sera tiré le 15 août à 23 H sur le port.



l'Association Modélisme 80230. A 14h45, au Port : Embarquement sur le Charcot 3
A 15h30, départ devant l'Office de Tourisme : Procession animée par la Batterie Fanfare des Sapeurs Pompiers de Saint-Valery-sur-Somme vers le Quartier des marins pêcheurs
A 17h00, Place Parmentier : pot de l'amitié et concert avec le groupe « Fougagnac », musique festive, irlandaise et originale.



Directeur de la publication: Stéphane Haussoulier

Contact: Mairie, 19 place Saint-Martin 80230 Saint-Valery-sur-Somme -Tel 03.22.60.82.16 - Fax: 03.22.26.84.96 -Courriel: mairie@saint-valery-sur-somme.fr

Tirage 2000 exemplaires— téléchargeable sur le site de la commune: www.saint-valery-sur-somme.fr

L'ouverture du restaurant Mac Donald's

Que l'on soit fan ou pas de ce type de restauration, l'installation de cette enseigne dans notre commune est une vraie chance. Parce que ce restaurant draine une clientèle importante, sa présence augmente l'attractivité de notre zone d'activité. De plus, c'est un véritable acteur local qui rejoint notre commune, et qui, nous n'en doutons pas, saura s'associer et devenir partenaire des initiatives communales ou encore associatives. Son offre vient compléter le panel qui existait avant dans notre commune. Ce restaurant familial et abordable répond à une véritable demande des valericains et des habitants environnants. Nous nous réjouissons de cette ouverture, d'autant plus, que 56 emplois ont pu être créés. Ceux-ci sont occupés pour 10% par des valericains, pour 80% par des habitants de la communauté de communes, et pour 10 % de personnes originaires du Vimeu, d'Abbeville, ou du secteur du Crotoy. Ces embauches locales sont très appréciables pour notre territoire.

Mac Donald's et la propreté alentour

Parce que ce restaurateur se sent aussi concerné par le cadre de vie et la propreté aux abords de son établissement, il a mis en place suite à la demande de Monsieur le Maire, un nettoyage journalier des abords du restaurant. Un salarié à bord d'un véhicule électrique sillonne donc le secteur pour ramasser les débris issus notamment de la restauration à emporter. Cela étant, ce n'est pas une raison pour oublier d'être civique et responsable. Ne jetez pas les papiers ou les emballages dans la nature!

Parce que ce restaurateur se sent aussi concerné par le cadre de vie et la propreté aux abords de son établissement, il a mis en place suite à la demande de Monsieur le Maire, un nettoyage journalier des abords du restaurant. Un salarié à bord d'un véhicule électrique sillonne donc le secteur pour ramasser les débris issus notamment de la restauration à emporter. Cela étant, ce n'est pas une raison pour oublier d'être civique et responsable. Ne jetez pas les papiers ou les emballages dans la nature!



Informations pratiques : les horaires d'ouverture du restaurant

En salle: du dimanche au jeudi de 9H à 22H30. Vendredi et Samedi de 9H à 23H

Au drive: du dimanche au jeudi de 9H à 22H30. Vendredi et Samedi de 9H à Minuit.

Sur place: accès internet gratuit et illimité, une aire de jeux à destination des enfants.

Ce restaurant est totalement accessible aux personnes à mobilité réduite.

Vos commerçants innovent et prennent de belles initiatives !

La Sardine, 9, rue de la ferté, lance une collection de livrets consacrés aux produits naturels de la Baie de Somme « les recettes de la Sardine ». Les deux premiers opus vous présentent 12 façons de se régaler avec la Salicorne, pour l'un et avec l'Aster Maritime pour l'autre. À moins de 4 euros, une bonne occasion de se faire plaisir...



Le Comptoir de la Baie,

Changement de nom et de propriétaires pour l'ex Corail qui devient le « comptoir de la Baie ».

Nicolas Tellier et Sandrine Sandri vous proposent une cuisine française traditionnelle de qualité. Ici on vous l'annonce, tout est fait sur place, pas de plats surgelés achetés puis réchauffés. Précédemment restaurateurs à Caours (restaurant « chez Nicole »), leur établissement était devenu trop petit. Ils ont donc cherché ailleurs, et sont tombés sous le charme de St Valery, de sa qualité de vie et de son potentiel. Installés depuis quelques mois, ils y habitent également avec leurs enfants. Des idées, de l'énergie, du professionnalisme, et de la gentillesse,



rien ne manque à ce duo de choc. Nicolas s'occupe plus particulièrement de la cuisine, quand Sandrine gère la salle, l'intendance, et la paperasse. En visitant les cuisines, on peut constater la réalité de ce qu'ils promettent à savoir du fait sur place, des produits frais et locaux. Ils sont ouverts 7 jours sur 7 sauf les lundis et jeudis soirs en juillet et août. Le reste de l'année, ils sont également ouverts tous les jours sauf le jeudi. Soucieux de proposer de la qualité mais à des prix abordables, leur 1er menu est à partir de 16,90 €. **Bon plan:** Parce que leurs clients de Caours le leur réclament et que c'est aussi l'une de leurs spécialités, dès septembre, retour du couscous à la carte les vendredis, samedis, dimanches et lundis. Il paraît qu'il vaut le détour! Laissez vous tenter!

A la plage, au mois d'août le bonheur est dans le pied!

Si vous habitez dans le secteur du Courtgain, vous avez sûrement déjà croisé Jacques Dejean... et peut-être sans savoir, que son bonheur à lui, c'est de travailler pendant ses vacances! Praticien de bien être reconnu, il vous propose des séances de relaxation douce tout le mois d'août à la plage de St Valery (juste après les cabines de plage). Connue et pratiquée depuis longtemps, la réflexologie plantaire apporte détente et réveil de l'énergie vitale. Se relaxer, se détendre, voilà deux activités qui pourront être au cœur de vos vacances ou le point de chute indispensable de vos promenades.



Tarif : 20 euros la séance de 35 mn.

Réservation en début de journée au 06 83 09 55 48 ou sur place.

Site internet : www.bioenergiesoins.com

Ouverture de la boutique « Le petit grain »

Grain de sable, de sel, de beauté, de folie, grain du cuir, ou gros grain sur la mer agitée, voilà une enseigne qui éveille la curiosité, l'imagination et la créativité! Ouvert depuis le 9 mai 2012, c'est un lieu des plus sympathiques où vous pourrez découvrir une foultitude d'objets, d'idées cadeaux, de jouets très originaux.

Carole et Jacques vous accueillent, au 32 rue de la ferté, avec passion et bonne humeur, qualités dont ne se départissent jamais ces deux amoureux de St Valery. Tous les deux ont décidé d'organiser la cessation progressive de leurs activités en vue de la création de leur enseigne. Cela leur permet d'allier leurs passions, pour St Valery où ils habitaient déjà, pour l'artisanat, les matières nobles et les produits locaux. Jacques travaille le cuir, il fait tout sur place: ceintures, sacs, bijoux, chaussants sur semelle de bois. Vous pouvez même lui commander des sandales ou des sabots personnalisés (50 € environ). Le cuir est d'une qualité exceptionnelle, avec un tannage végétal. Dans leur boutique, de vrais savoir-faire sont déclinés autour de thématiques liées aux différents quartiers de la ville: la chevalerie, en hommage à la ville médiévale, la mer, en mémoire du passé maritime de la commune. Vous dénicheriez également, des rééditions de jouets bois des années 30/50 franchement collectors, des trains en bois avec lesquels vous pourrez vous amuser à reconstituer la ligne du chemin de fer à vapeur (tout y est, y compris la plaque tournante!). Dans le secteur « laine », laissez vous séduire par la laine de mouton, achetée à la toison localement, et qu'ils font ensuite filer, puis teindre avec des plantes de la baie. Un endroit, avec une gamme de prix très abordable (idée cadeau à partir de 3 ou 4 euros) à découvrir de toute urgence!



Jacques et Carole
www.le-petit-grain.com

La galerie MAZNEL, une invitation à la découverte de l'art contemporain

22 artistes contemporains exposés à Saint-Valery-sur-Somme

Jean-Luc et Roselyne ont eu un coup de cœur pour Saint-Valery. Il y a 5, 6 ans, ils s'y sont installés, dans le quartier du Courtgain. L'histoire de l'ouverture de leur galerie est l'histoire d'une fidélité à leurs aspirations premières: l'Art, l'art contemporain mais aussi l'art de vivre à St Valery et l'art de rester actifs et de se réaliser tout au long de sa vie. C'est un 2ème envol professionnel qui s'offre à eux, et qui a été le fruit d'une longue maturation, dans leurs goûts d'une part, dans leur cheminement pour aborder les artistes d'autre part, et enfin dans la concrétisation de leur projet. Depuis une dizaine d'années maintenant, carnet vert à la main, ils sélectionnent les artistes, les rencontrent, suivent leurs travaux, les « apprivoisent », tissent de vraies relations avec eux afin de vous proposer une collection filée au sein de leur galerie, 87-89 rue de la ferté. Toujours en éveil, et ambassadeurs passionnés des artistes qu'ils exposent, ces deux personnalités chaleureuses et maintenant libres de tout autre engagement professionnel, vous proposent de voyager dans un monde de créativité et de techniques parfois surprenantes. Leur souhait profond: prendre part à la vie de St Valery, et à ses évolutions. Leur galerie est conçue comme un espace clair et ouvert, une sorte de porte subliminale entre l'art et

vous, une fenêtre ouverte entre des artistes, leurs œuvres, et vous. N'hésitez pas à passer le pas de la porte. Ici, pas d'élitisme inutile, pas de snobisme, juste de l'art, de beaux objets, qui racontent un peu de l'histoire de ceux qui les ont créés, et des galeristes enjoués et toujours prêts à vous raconter l'histoire des œuvres, des artistes. Si on ne peut pas réellement parler d'art car l'art parle à l'émotion, pourtant Jean-Luc et Roselyne s'essaient à l'art de vous exposer la passion qui les transcende, et vous transportent ainsi au gré des 110 œuvres exposées.



De gauche à droite : Myriam Briand (qui les remplace parfois), Jean-Luc et Roselyne Mazeyrat-Nelissen

22 artistes sont présentés lors de cette première collection de 6 mois, laissez vous séduire par du mobilier qui interpelle: banc « bonbon », console qui a l'air de flotter, des sculptures déstructurées ou figuratives, des peintures, des photographies étonnantes... La découverte de la galerie est en soi une invitation à l'émerveillement, la rencontre avec les galeristes, une initiation à la générosité, car ils partagent ici avec nous un peu de ce qu'ils sont et beaucoup de leurs passions. Galerie Maznel tel: 06-70-96-64-38. Courriel: galeriemaznel@gmail.com - site internet: www.maznel.com

Combien ça coûte?

Ici pas de tabous: les œuvres coûtent entre 35 et 3.500 euros et le prix moyen est aux alentours de 350 €. Dans le catalogue de l'exposition, disponible à l'entrée, tous les prix sont clairement indiqués.

Au revoir Claudine et bienvenue à « la Havane »



L'enseigne n'est pas encore posée, mais à par cela, tout y est. Sébastien Bonin a repris la suite de Claudine Roussel, au célèbre « tabac-presse et autres trésors », de la rue Jules Brûlé.

